



Diputada Raphael pide al Gobierno acciones concretas por brechas en atención del cáncer de mama

Valparaíso.- La legisladora por la Región de Aysén, Marcia Raphael Mora ha denunciado las enormes diferencias en la atención y el acceso a tratamientos oportunos a mujeres que están cursando cáncer de mama, dependiendo esto de la previsión de salud que tengan las mujeres.

De acuerdo a información recabada según datos de diversos centros de estudios, las mujeres que pertenecen a Fonasa, tienen mayores tiempos de espera y un acceso limitado a tratamientos innovadores, en contraste con la realidad que se vive en el sistema privado, en donde existe una mejor capacidad de respuesta y acceso a mejores tratamientos.

Según datos publicados por el Ministerio de la Mujer y Equidad de Género, 2.263 mujeres fallecieron durante 2023 a causa del cáncer de mama, que corresponde a la cifra más alta que se tenga registro en la historia de Chile, lo que se suma a los más de 7.500 casos detectados dentro del año mencionado.

Por la anterior, la legisladora por la Región de Aysén, ha oficiado al Ministerio de Salud para que rinda cuenta sobre las gestiones a



nivel nacional y regional, que busquen promover la educación sobre factores de riesgo del cáncer de mama entre las mujeres jóvenes; campañas de concientización en escuelas; protocolos para la detección precoz; cifras de incidencia; acceso a estudios genéticos; mejora en la cobertura de chequeos y tratamientos; recursos destinados a investigación; y medidas de apoyo específicas para mujeres jóvenes diagnosticadas.

El cáncer de mama sigue siendo la primera causa de muerte dentro de las mujeres en nuestro país. Por lo que resulta urgente avanzar en una mayor cobertura, que permita poder detectar a tiempo los casos, lo que sin duda aportará a tener mayor esperanza de vida para las mujeres. Lo que se suma a la relevancia de tener un sistema de salud justo, que no siga haciendo diferencias entre mujeres que pertenecen a Fonasa y las que se encuentran en Isapre. Acá estamos hablando de resguardar la vida de la población y lamentablemente las listas de espera siguen aumentando”, sentenció Raphael.